

11. Narrenkongress 2022

Am 12. März 2022 fand im Steigerwaldstadion Erfurt der 11. Narrenkongress des Landesverbandes Thüringer Karnevalvereine e. V. (LTK) statt. Ausrichter war der Karneval Klub Helau Erfordia.

Aufgrund der gegenwärtigen Bedingungen mussten alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer neben einem 2G-Zertifikat einen tagesaktuellen zertifizierten Schnelltest vorweisen und nur auf den Sitzplätzen durften die Masken abgenommen werden.

Narrenkongresse werden die Mitgliederversammlungen genannt, bei denen auch das geschäftsführende Präsidium gewählt wird. Sie finden alle drei Jahre statt. Vertreter aller Mitgliedsvereine sind eingeladen, wobei jeder teilnehmende Mitgliedsverein mit einer Stimme stimmberechtigt ist. (In den Jahren zwischen den Narrenkongressen findet die Mitgliederversammlung anlässlich der Präsidententreffen statt.)

Nach dem Eintreffen der Abordnungen aus den Vereinen wurde das obligatorische Präsidentenfoto geschossen. Anschließend wurde die Veranstaltung durch den Präsidenten des LTK, Michael Danz sowie von der stellvertretenden Vizepräsidentin des KKH, Alexandra Exner, eröffnet.

Doch am Anfang gab es ein "Aufstehen gegen den Krieg" mit einer Gedenkminute, aber auch einen Applaus der Zuversicht.

Begrüßt wurden die Vertreter der 63 stimmberechtigten anwesenden Vereine, die Ehrenmitglieder des LTK sowie einige Ehrengäste. Von der politischen Bühne fand Antje Tillmann (MdB), die dem Karneval seit vielen Jahren gewogen ist, den Weg in die Arena des Steigerwaldstadions Erfurt.

Da der Ministerpräsident des Freistaats Thüringen, Bodo Ramelow, leider persönlich verhindert war, ließ er es sich doch nicht nehmen, eine Videogrußbotschaft zu senden.

Erstmalig zu einem Thüringer Narrenkongress konnte der LTK des Präsidenten des Bundes Deutscher Karneval, Klaus-Ludwig Fess, begrüßen, der danach das Wort ergriff. Der 11. Narrenkongress war nicht nur wegen der närrischen Zahl ein besonderes Ereignis. Mit diesem Kongress ging eine Ära im Thüringer Karneval zu Ende. Michael Danz, der 21 Jahre dem Landesverband als Präsident vorstand, trat nach nicht noch einmal zur Wahl an. Aus diesem Grund war es Klaus-Ludwig Fess ein Herzensbedürfnis, Michael Danz für seine Tätigkeit für den Karneval mit der zweithöchsten Auszeichnung des BDK, dem Bundesverdienstorden des Bundes Deutscher Karneval in Gold, auszuzeichnen. Unter tosenden Applaus aller Anwesenden, die sich spontan von den Plätzen erhoben, nahm Michael Danz diese Auszeichnung entgegen.

Seinen Bericht des geschäftsführenden Präsidiums nahm Michael Danz zum Anlass, nicht nur Resümee über die vergangene Saison zu halten, sondern er gab auch einen Rückblick über wichtige Ereignisse während seiner Tätigkeit als LTK-Präsident.

Es folgten der Kassenbericht sowie die Berichte der Kassenprüfer und der Vorsitzenden der Ausschüsse und Arbeitskreise des LTK sowie der LTKjugend. Anschließend folgte die Wahl des geschäftsführenden Präsidiums.

Närrischer Nachfolger im Amt des LTK-Präsidenten wurde zum ersten Mal in der knapp 32-jährigen Verbandsgeschichte ein Nichterfurter oder wie er selbst sagt, "ein Eichsfelder mit Migrationshintergrund". Christoph Matthes (36) ist aufgewachsen in Sollstedt, im Landkreis Nordhausen, und hat in der Sollstedter Carnevalsgesellschaft aktiv im gemischten Ballett und Männerballett mitgetanzt. Dort sammelte er im erweiterten Vorstand die ersten Erfahrungen in der Vereinsführung. 2011 war dann sein erster Kontakt mit dem LTK, beim Präsidententreffen in Rudolstadt. Ab 2016 war er Mitglied im damaligen Jugendausschuss des LTK, aus dem er zusammen mit seinem Vorbereitungsteam die Gründung der LTKjugend vorantrieb. Die eigenständige Landesjugend, unter der Leitung von Lisa Bauer, hat er 2019 zwar auf den Weg gebracht, kandidierte allerdings nicht für einen Vorstandsposten. Denn zum Narrenkongress in Ichtershausen im gleichen Jahr kandidierte der vierfache Vater als Vizepräsident.

Mittlerweile ist Matthes Mitglied im Elferrat seines Wohnortes und trainiert zusammen mit seiner großen Tochter, Angelina Marie Matthes (19), die Minigarde des Gernröder Karneval Verein.

Zu seinem Vorgänger Michael Danz sagte er zum Abschied: „Die Fußstapfen, die du hinterlässt, sind riesig – und bis oben hin mit Konfetti gefüllt.“ Matthes selbst will nicht in diese in Fußstapfen treten, „aber die Richtung bleibt dieselbe“, wie er vergewisserte. Doch die einen oder anderen eigenen Spuren möchte er im Landesverband hinterlassen.

Neben ihm wurde außerdem Daniel Sauer vom Wasunger Carnevals Club ins Präsidium gewählt. Zusammen mit dem bisherigen Protokoller Matthias Polten vom Anger Karneval Club Erfordia sind sie die neuen Vizepräsidenten des LTK. Als neuer Protokoller stellte sich Frank Herrmann vom Elferrat Viernau zur Wahl und erhielt, wie die anderen Präsidiumsmitglieder einstimmige Zustimmung beim Narrenkongress 2022. Die Präsidiumsmitglieder Angela Clement, Rolf Frielinghaus und Andreas Friedrich wurden in ihren Ämtern bestätigt. Lisa Bauer, die Vorsitzende der LTKjugend, wurde bereits in der Landesjugendvollversammlung am 6. März 2022 wiedergewählt und von den anwesenden Vereinen bestätigt.

Nach der Wahl und dem anschließenden Mittagessen wurden verdienstvolle Karnevalistinnen und Karnevalisten geehrt. Als erster wurde Martin Krieg, der seit 1998 dem LTK-Präsidium angehörte, von der Mitgliederversammlung zum Ehrenmitglied ernannt. Anschließend war Michael Danz an der Reihe. Seine Leistungen und sein Engagement wurden vom Auditorium nicht nur mit der einstimmigen Ernennung zum Ehrenpräsidenten unter Standing Ovation gewürdigt. Als Abschiedsgeschenk bekam Danz auch ein 68-seitiges Buch, in dem viele Freunde, Weggefährten und Vereine mit einem persönlichen Gruß mit vielen Bildern an die gemeinsame Zeit erinnerten. Auch der Ministerpräsident des Freistaats Thüringen Bodo Ramelow und der Präsident des Bundes Deutscher Karneval e. V. Klaus-Ludwig Fess ließen es sich nicht nehmen, Michael Danz mit einer Seite in diesem Buch für seine unermüdliche Tätigkeit für den Karneval zu danken.

Der „Große Verdienstorden in Gold“ für 25-jährige Tätigkeit als Präsident, Vizepräsident oder Schatzmeister in einem Mitgliedsverein wurde 6-mal verliehen. Den „Großen Verdienstorden in Silber“ für 20-jährige Vorstandstätigkeit gab es 12-mal.

Im Anschluss gab es für die Vereine zwei informationsreiche Vorträge, zunächst vom BDK-Präsidenten Klaus-Ludwig Fess über den GEMA-Rahmenvertrag, durch welchen die Mitgliedsvereine weiterhin 20% Ermäßigungen erhalten. Zum Abschluss gab es Informationen zum Rahmenvertrag der ARAG-Vereinsversicherung, von dem alle Mitgliedsvereine des Bund Deutscher Karneval (BDK), in dem alle LTK-Mitglieder automatisch Mitglied sind, profitieren.

Da bedingt durch die gegenwärtigen Ereignisse sowie in Hinblick auf das Infektionsgeschehen das übliche bunte Programm am Spätnachmittag abgesagt wurde, konnte sich das neue geschäftsführende Präsidium bereits am Samstagabend zu seiner ersten Sitzung treffen. Hier wurden die Aufgaben der nächsten Wochen besprochen sowie die Mitglieder für die Ausschüsse und Arbeitskreise des LTK für die kommenden drei Jahre berufen.

Für Fragen oder ein Interview steht Christoph Matthes, LTK-Präsident, zur Verfügung. (cmatthes@ltkev.de - (0162) 465 31 69)

Landesverband Thüringer Karnevalvereine e.V.
Heinrich-Ernemann-Straße 10
37339 Gernrode
www.karnevalthueringen.de

